

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO DE SUSCRICION.
Madrid con el Diario 6 rs. mes.
Prv. 20 rs. trim. 40 sem. 80 aña.
Estranjero y Ultramar 10 ptas.
UN NUMERO, 2 CUARTOS.
Una mano (25 ejemplares.) 4 rs.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

PRECIO DE ANUNCIOS:
todas las ediciones
CUATRO REALES LINEA.
rebaja a los anunciantes que
contratan con la Administracion

ANO XXXI NUM 8226

MADRID, MIERCOLES 29 DE SETIEMBRE DE 1880.

OFICINAS: MAYOR 120

FONDA DEL COMERCIO, ALCALA, 1.
Madrid. Hospedaje desde 24 a 30 rs.

EDICION DE LA MAÑANA
DE HOY 29 DE SETIEMBRE.

La Gaceta de hoy contiene las siguientes disposiciones:

GRACIA Y JUSTICIA.—Reales decretos trasladando a la plaza de presidente de sala de la audiencia de las Palmas a don Antonio Leon Romero, que sirve en igual clase en la de Sevilla; para esta plaza a don Tomas Cudal y Castillon, teniente fiscal de la audiencia de esta corte; promocion de este cargo a D. Francisco Iribarren y Gomez, abogado fiscal de la misma; trasladando a D. Pascasio Pasarin y Alvarez, magistrado de la audiencia de Albacete, a la de Zaragoza, y a D. José Miguel Hernandez y Amico, que sirve igual cargo en la de Sevilla, a la de Albacete; nombrando magistrado de la audiencia de Sevilla a D. Eduardo Malero y Villanueva, teniente fiscal de la misma audiencia; jubilandose a D. Joaquin Perez Comoto y Tamarit, magistrado de la audiencia de Granada, declarando cesante a D. Gregorio Bellachon y Alonso, magistrado de la audiencia de Palma, y nombrando en su lugar a don Gregorio Pardo Martin, abogado fiscal de la audiencia de esta corte; declarando cesante a D. Francisco Usery y Rodriguez, magistrado de la audiencia de Sevilla, y nombrando para esta plaza a D. Eduardo Trillo y Salayas, electo de la de Cáceres.

—Otros indultando del resto de las penas impuestas a D. Pedro Sandoa Lopez, doña Micaela Godoy y a D. Bartolomé Salvá, por los delitos que se expresan.

HACIENDA.—Reales decretos nombrando director general de Propiedades y derechos del Estado, a D. Manuel Vazquez de Parga, conde de Pallares, y director general de Impuestos a D. Castor Ibañez de Aldaco, que lo es de Beneficencia.

GOBERNACION.—Reales decretos nombrando director general de Beneficencia a D. Francisco Martinez Corbalan, que lo es de Propiedades; oficial de la clase de segundos, en comision, del ministerio de la Gobernacion a D. Carlos Ochoa, y de la de terceros a D. Eduardo Fernandez de Rodas.

—Otro, concediendo al ayuntamiento de Orihuela (Alicante) el tratamiento de excelencia.

FONTE.—Real orden confirmando una providencia del gobernador de Sevilla, que dejó sin efecto un acuerdo del ayuntamiento del Pedroso, sobre derechos al aprovechamiento de varios manantiales.

Esta madrugada recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Londres, 28.
En vista de las cuestiones de Oriente y de Irlanda, varios liberales influyentes escitan al gobierno para que convoque el Parlamento en noviembre próximo.

Roma, 28.
Haz presentado la dimision del cargo de diputados el general Garibaldi y su hijo Menotti.—Fabre.

Paris, 28.
En la Bolsa se ha cotizado:
El 3 por 100 francés, a 85-05.
El 3 por 100 id., a 113-30.
El 3 por 100 español exterior, a 20 7/16.
El interior, a 00.
Amortizable exterior, a 41 1/2.
El interior, a 00.
Obligaciones de Cuba, a 400-25.
Consolidadas inglesas, a 00.
Ultima hora:
El exterior español, a 20 3/16.
El interior, a 20 3/16.
Amortizable exterior, a 41 1/16.
El interior, a 00.
Obligaciones de Cuba, a 400.

Se ha con edido real licencia a doña Amalia de Meer y Rameaz, hija del difunto conde de Gra, para contraer matrimonio con D. José Maicas y Perez, y a doña Josefa Heredia y Saavedra, hija del marqués de Heredia, para contraer matrimonio con D. José de Lizañ y Eguizabal.

Una observacion del Correo.
—El duodécimo aniversario de la revolucion de setiembre ha pasado casi inadvertido para la generalidad de los periódicos. En unos habra influido el calculo, en otros la cautela y en otros el divide.

Son objeto de grandes consideraciones los representantes de España en el Congreso literario que se está celebrando en Lisboa.

S. M. el rey de la nacion vecina los condecorará con la cruz de la Orden de Cristo. El ayuntamiento de Lisboa ha invitado a los individuos de los Congresos literario y antropológico a un gran banquete.

Parere que el diputado a Cortes, señor Muñoz Vargas (D. Juan), será agraciado con la llave de gentil-hombre.

El brigadier D. Juan Salcedo, que se encuentra en las prisiones de San Francisco, fué destinado a su instancia hace

siete meses al ejército de Filipinas, y dicesse que por haber pasado el tiempo de un embarque es por lo que se ha tomado esta medida.

Ha llegado a Barcelona el principe Iturbide, nieto del primer emperador de Méjico D. Agustín de Iturbide, e hijo adoptivo del emperador Maximiliano de Austria, segundo y último emperador de Méjico.

Anoche salió por la línea de Andalucía el capitán general de Castilla la Nueva.

Anoche llegaron a Madrid 115 individuos de tropa.

Es el ministerio de la Gobernacion se recibieron anoche los siguientes telegramas:

Badajoz, 23.
Tengo el honor de participar a V. E. que el tren correo núm. 2 descarriló en la estacion de Mérida. Algunos viajeros han sufrido ligeras contusiones. A las cuatro y veinticinco de la tarde emprendió la marcha a esta capital con hora y media de retraso.

Huesca, 23.
El secretario del gobierno.
En el tren correo de hoy salió para esa el gobernador de esta provincia, y he quedado hecho cargo del gobierno.

Ayer ha quedado colocado convenientemente el servicio de bombas de riego en el importante barrio de Argüelles.

Las cárceles del atasco de Madrid no se abrirán hasta el 1.º de noviembre.

Ancencia el *Eco de Madrid* que durante el tiempo de la suspension que le ha impuesto el tribunal de imprenta, publicará un número semanal literario y científico titulado el *Eco de la corte*.

Mañana se inaugurarán los trabajos del curso actual de la Institucion libre de Enseñanza, pronunciando el discurso de apertura el Sr. D. Francisco Giner de los Rios, rector. El discurso versará sobre los nuevos sistemas de enseñanza.

En la plaza de Olavide (Chamberí) rieron anoche dos mujeres, resultando ambas levemente heridas. Fueron curadas

en la casa de socorro y se dió cuenta del hecho al juzgado de guardia.

Anoche no recibimos la *Correspondencia ilustrada*.

Pero recibimos la triste noticia de haber sido denunciado el apreciable colega.

Lo sentimos.

Declara un periódico que el ministro de Fomento Sr. Lasala está conforme con las circulares que el gobierno proyecta sobre asuntos relacionados con las provincias vascoas.

Está bien informado el colega.

Por el ministerio de la Guerra se han adoptado las siguientes resoluciones: Aprobando propuesta de destino de once tenientes coronels del arma de infanteria.

—Disponiendo el cambio de destino de tres coronels, y que ocupe la vacante que resulta en el batallon deposito de Oviedo el teniente coronel D. Manuel Carreras.

—Concediendo el remplazo al comandante D. Antonio Meneses.

—Aprobando propuesta reglamentaria de ascenso del cuerpo de carabineros.

—Id. id. de ascenso de un comandante para ocupar la vacante de teniente coronel de los tercios de Cuba.

—Desguando a la plantilla de la inspeccion de Carabineros al comandante de infanteria D. Enrique Veroruyse, y a la de la direccion de la Guardia Civil al alférez D. Hermenegildo Garcia.

—Concediendo plaza de alumnos a los aspirantes de las diferentes academias que siendo aprobados no ingresaron por concederseles dispensa de edad.

Ayer ha visitado al ministro de Hacienda el señor marqués de Orovisio, permaneciendo en el despacho del señor Cos-Gayon más de una hora.

El brigadier Jimenez Palacios, nombrado secretario de la Junta superior consultiva de Guerra, ha estado ayer a presentarse al presidente de la misma, general Jovellar.

Segun participa el gobernador civil de Cadix, ayer denunció y ordenó el secuestro del periódico la *Prensa Gaditana*.

Anoche se advertia un fenómeno bastante raro en los círculos políticos; fusionistas y ministeriales manifestábase altamente satisfechos del curso

de los sucesos, suponiéndolos favorables a sus intereses como hombres de partido.

Los primeros atribuan importancia y alcance a la conferencia que tuvo la honra de celebrar con S. M. el rey el general Martínez Campos, llegados hasta decir que no tardaria en obtenerse los resultados de ella beneficiosos para la espresada comunion politica.

Los ministeriales por su parte parecian mas posesionados del poder que nunca y negando la trascendencia que se daba a la entrevista del general Martínez Campos con el rey, objetaban que dicho señor habia ido a Palacio por su propia voluntad y no llamado.

Fue, segun los ministeriales, a participar que su señora habia dado a luz una niña que deseaba apadrinaran su majestad el rey y su augusta madre, deseos que fueron atendidos con beneplácito por las reales personas.

Pero de esto a suponer que esta cordialísima conferencia puede marcar, siquiera sea vagamente, la duracion del actual gobierno, hay una distancia inmensa, incalculable.

El gobierno cuenta en absoluto con la confianza de la corona, y los hechos demostrarán la candidez de los que en contrario opinen.

Esto se decía en círculos bien informados.

TEATROS.—La última obra del embaucador Hartzenssch, puesta en música por el maestro Arrieta, titulada *Heliodora* ó *El amor enmascarado*, obtuvo anoche en el teatro de Apolo un éxito tan grande como merecido.

Asunto mitológico, sencillo y claro, y lenguaje correcto en donde campean prosa bellísima y dulce poesia, constituyen el libro postumo del insigne vate.

Música melódica en general, magistralmente instrumentada y resuelta con la facilidad armonica del autor de tantas bellas partituras, adorna el pensamiento del poeta.

No es nuestra mision hacer estensa critica; ni nuestras pretensiones llegan a tanto; pero fieles intérpretes de la opinion, y amigos de la justicia, debemos hacernos eco de los muchos elogios que de la totalidad de los concurrentes mereció anoche la última partitura del decano de nuestros maestros. Como pasa ordinariamente a la mayor parte de las obras que por su importancia merecen la aprobacion general, *Heliodora* ha permanecido durante muchos años sin ser conocida y desdénada

alcoha de su marido para darle el último adiós.

—No es eso, Simon. Es necesario emplear todo género de razonamientos para impedirlo; es necesario, en fin, dar prisa a su entierro y hacer todo lo posible a fin de que no suceda la nueva catástrofe que previo.

—¡Ah! comprendo, —dijo Simon, pareciendo estar interesado al oír aquello.—Tiene razón, es una buena idea; no revela buen corazón y buenos sentimientos. ¿Pero cómo se llevará a cabo?

—Es muy sencillo. Vamos primero a la alcaldía.

—Bueno.

—Daremos la defuncion y adelantamos esta siete horas.

—Me parece bien.

—Y de este modo se le puede enterrar esta misma tarde.

—En efecto, tenéis mucha razón, y me parece muy bien pensado. Cuando uno esta muerto no hay miedo de que resucite,—dijo Simon, que apoyado en el hombro de la que decía Fernando.—Terminemos, pues, lo más pronto posible; como hombres, ¡qué diablo! ha sucedido una desgracia que no se puede remediar, pues evitenlo lo que está en nuestras manos. Estoy a vuestras órdenes, señorito Fernando.

Y pensaba el marinero.

—¡Ah, pillito tienes hambre por quedarte solo aquí, para abrir el testamento y quedarte solo con ella y en su casa; es decir, en la tuya. ¡Valiente canalla! ¡Espera, espera!

—¡Eh! vamos, pues; tú vas y vuelves al momento y yo continuaré ocupandome de los tenebres preparativos. ¿Vas a dejar a alguien durante tu ausencia para que vele a Pedro?

—No, porque eso sería oponerse a su voluntad. Salid, y yo cerraré la puerta con llave. Después de todo la verdad es que no podemos tardar mucho en hacer la diligencia en la alcaldía.

Fernando hizo un signo afirmativo y salió.

Simon, bajo el pretexto de echar una mirada al muerto, dió tres golpes secos en la pared, detrás de la cual estaba oculto el viejo Rigoberto; después salió, cerró cuidadosamente la puerta, y acompañó a Fernando.

Tal como habian convenido de antemano, declararon que Davenne habia muerto algunas horas antes, y acordaron que la conduccion del cadáver al cementerio se verificaria aquella misma tarde, a las cinco.

Todo pasó segun lo habia previsto Fernando. Genoveva no abandonó su alcoba, porque tenia miedo de encontrar a Fernan-

do, y los remordimientos la perseguían en términos que habian apagado su valor; no se atrevia, pues, a entrar en la alcoba de su marido. Cuando oyó decir que el entierro se verificaria a las cinco, comenzó a sollozar y dijo:

—¡Vá, vá, y enterralo pronto antes de que se trate de disuadirlo, pero Simon se interpuso, diciendo:

—Es un deber sagrado y sería indigno por lo tanto impedir a la señora que lo cumpliera. El señorito Fernando se ocupará de la señora.

Fernando levantó la cabeza y su mirada fué a buscar la de Simon. Quería leer en sus ojos la intencion con que habia dicho aquello; pero el marinero se limpiaba los ojos en aquel momento con un gran pañuelo de algodón.

El médico que habia ido a visitar a Pedro fué a la defuncion de este. Se contentó con levantar los párpados para mirar los ojos. Igualmente hizo el médico forense cuando se le llamó. Leyó la receta escrita por su compañero, e hizo notar que en efecto el enfermo habia muerto de una hipertrofia en el corazón.

Entonces Simon se encerró en el cuarto con su amo, negándose a tomar alimento alguno. Cuando los empleados de la casa encargada de conducir a los muertos, se presentaron, hizo que llevaran el ataúd y pidió que se le dejara solo para amortajar a su amo. Se respetó su deseo. Terminada aquella triste operacion, fué a anunciar a su ama que habia llegado la hora del entierro.

Esta, completamente enlutada, abrazó a su hija, y muda, ahogándose con la dolorosa emocio que sufría, siguió al marinero y bajó al sepulcro, en el que se hallaba Fernando contando a los amigos que iban a acompañar a Pedro Davenne a su última morada, la razón de aquella muerte casi repentina.

Cuando se puso en marcha el fúnebre cortejo, Genoveva subió a un coche sola. El duelo le presidia Fernando. Detrás marchaban los amigos del difunto, y por último, y cogidos del brazo Simon y su antiguo colega Rigoberto, vestido completamente de negro con un traje que habia copiado del guardarropa de Pedro Davenne, prestando que no habia tenido tiempo para ir a su casa.

Durante todo el tiempo que duró la fúnebre ceremonia, el viejo Rigoberto miraba el reloj que habia cogido de encima de la chimenea, y gruñía a cada rato:

—Tardan demasiado.

—¡Tenemos tiempo!—preguntó Simon.

yes a las mujeres de buen gusto, adornaban las rinconeras del cuarto. Una puerta comunicaba con otra pieza semejante que servia de salon de fumar a Pedro Davenne, la cual tenia otra que daba acceso a su alcoba. Aquella puerta se encontraba colocada precisamente en frente del espejo. Ya hemos dicho que la ocultaban pesados perfiles de seda.

Sentado frente a Genoveva, Fernando comenzó de este modo:

—Genoveva, aquí nadie puede oírnos, podemos hablar, pues, con tranquilidad. Antes de seguir adelante, ¿me amas?

La joven bajó la cabeza y no respondió:

—Es preciso que respondas. ¿Al menos tú me has querido?

Genoveva continuó guardando silencio.

—¡Luego entonces ayer mentas al decirme en mi cara: «¡Qué desgracia tan grande que la fatalidad se arde de este modo a aquellos que han nacido para vivir juntos!» ¡Ah! ¡si el cielo fuera justo...!

—No digas eso! ¡No lo repitas!—exclamó la joven bañada en lágrimas.—Eso era una blasfemia que hoy estoy espantado.

Después continuó con acento enérgico:

—No; yo no te he amado nunca... A él es únicamente a quien yo amaba... Tu confianza y mi coquetería me han perdido... Y tú has abusado de mí, has puesto en movimiento constantemente tu imaginacion para serme agradable, para presentarme a mis ojos más caro que el con objeto de que yo pudiera establecer comparaciones... Tú espías constantemente las pequeñas cuestiones domésticas para sacar partido y aprovecharte de ellas... Yo he sido indigna... No quiero acordarme de lo pasado... Hoy espío mi falta... habla... ¿Qué viene a proponerme?

Fernando se levantó, dió algunos pasos por la estancia, como si tratara de dar a sus palabras el peso de una cosa razonable... fué a sentarse en el canapé al lado de Genoveva, la que observándole con atencion no retrocedió.

—Genoveva,—dijo Fernando, aparentando tener mucha calma,—te obedeceré. ¡No hables del pasado! Sé que he cometido una falta grave y tú me castiga por ella; ¡sea! ¡Soy yo el que te he hecho faltar a tus deberes! Yo he ultrajado a un íntimo amigo mio, ¡soy un miserable! ¡Sea! Pero yo te amaba con pasión, y te amo; ¡sí, te amo! Y al decir esto miró fijamente a la joven, la que no pudiendo resistir el peso de aquella mirada, bajó vergonzosamente los ojos.

Después de un momento añadió:

—No hablemos del pasado. Ocupémonos únicamente del presente. Yo tenia en nues-

tras culpables relaciones un solo terror, y era que Pedro los illegase a averiguar, aquel a quien yo debía todo lo que soy. La desgracia de hoy borrará por completo mis temores.

Genoveva levantó la cabeza y dijo con tono glacial:

—Te engañas, Fernando.

—¿Cómo?—preguntó este alarmado.

Con tono pesado y monótono como el de un escribano al dar lectura de un juicio, dijo Genoveva:

—Cuando yo pregunté a Simon, en el momento de llamarme, la causa de la muerte de mi marido, el marinero me respondió: «Muere porque se le ha engañado, y vos sois quien le ha matado.»

—Eso es imposible,—exclamó Fernando.

Y se pasó la mano por la frente repitiendo:

—¡Eso es imposible!

Y luego añadió:

—No, no, tú has comprendido mal. Si me adoraba a su amo y se ha espresado mal, pues te habrá querido decir que le habian faltado tus cuidados... Pero nadie le sabe, nadie...

—Quisiera creerlo así,—dijo Genoveva;—eso sería un remordimiento menor.

Fernando la cogió las manos, ella se estremeció y él continuó:

—Genoveva, hemos sido culpables. Dios y nosotros lo sabemos, es preciso enmendarnos por el porvenir la falta que se ha cometido... Genoveva, es preciso tener sagrada fe... no hay que perder la razón.

Como ella no respondia, a los labios de Fernando asomó una sonrisa diabólica y continuó:

—Tienes una hija por quien debes velar... Le debes la fortuna de tu marido... Le debes tambien un nombre respetado... Es necesario que no haya en el mundo un hombre que pueda decir: La viuda de Davenne ha sido mi querida...

—Solo un hombre puede decirlo...

—Pues ya es bastante...

Genoveva le miró espantada, y retirando sus manos precipitadamente de entre las de Fernando, cubrió con ellas su rostro y comenzó a llorar diciendo:

—De modo, que si no te obedezco, serás capaz de esa nueva infamia?

—Genoveva,—repuso sardónicamente Fernando,—la desgracia de unos, hace a felicidad de los otros... Escuchame, y créeme; has lo que te digo y serás feliz.

Alterada al oír aquello, Genoveva dió un paso atrás exclamando:

—¡Dios mio! ¡qué vida un minuto no más a mi pobre marido para que pueda oírlo!

Fernando se encogió de hombros, cuando

por la sabiduría de los empresarios, siendo preciso el amor al arte del de Apolo para presentarla con el lujo y la propiedad que su argumento requería, y hallándose este, como era natural, el justo premio a su desinteresada actividad.

La Srta. Nadal González y Rodríguez y los Sres. Forzer y Tormo desempeñaron sus respectivos papeles de un modo perfecto, pero todos los honores del triunfo que puede decirse compartió con los autores, correspondieron a la triple Srta. Cortés de Pedral. La aplaudida artista demostró anoche que sus condiciones como actriz y como cantante la colocan sin disputa en primer lugar entre las más distinguidas en el arte lírico español, y no hubo aplauso en el estreno de anoche que no distrajera en gran parte la Srta. Cortés. Once veces fué llamada con el autor de la música a la escena.

El pintor Bussato, en sus decoraciones alcanzó muy justos aplausos, extensivos a la empresa, que ha presentado la obra con un lujo y una propiedad superiores a todo regío.

El amor enamorado dará seguramente pingües resultados a la empresa de Apolo, porque es de las producciones que merecen ser vistas más de una vez, debiendo consignar justamente nuestros elogios a la dirección escénica, confiada al señor Luque, porque, cosa rara en obras de espectáculo, estuvo acertadísima.

Terminada la representación con una decoración preciosa, en cuyo fondo se veía el retrato de D. Juan Eugenio Hartzenbusch, todos los artistas que tomaron parte en la obra depositaron coronas al pie en medio de los entusiastas aplausos de la concurrencia.

SS. MM. el rey y la reina madre, y sus Altezas las Infantas, asistieron al palco regio.

El teatro estaba completamente lleno, y prometió estarlo durante muchos días, por cuanto en la misma noche de ayer se despatchaban billetes en contaduría para las representaciones del lunes de la próxima semana.—L. de S.

servirán para cualquiera función en que quieran utilizarlas durante la presente temporada, al precio de 45 pats. cada una.

BOLSIN.—En el día de anoche quedó el consolidado a 21.925 al contado y fin de mes, y 22.075 al fin del próximo. Dinero.

ADVERTENCIA.

Atendiendo a las justas reclamaciones de muchos de nuestros lectores, renovaremos en la próxima semana la fundición y mejoraremos la tinta, a fin de corregir los defectos que se advierten en la impresión de LA CORRESPONDENCIA.

EDICION DE LA TARDE DE HOY 29 DE SEPTIEMBRE.

LA CORRESPONDENCIA HA RECIBIDO ESTA TARDE LOS SIGUIENTES TELEGRAMAS:

Londres, 29.
Varios periódicos ingleses sostienen hoy la conveniencia de que se anticipa la convocatoria del Parlamento británico.

El nuevo giro que ha tomado la cuestión de Oriente es objeto de diversos comentarios por parte de la prensa, conviniendo casi toda ella en que la actual situación es insostenible y que es preciso que las potencias tomen un acuerdo decisivo.

Median nuevas negociaciones entre los gobiernos sobre este asunto.

Asígrase que Francia ha manifestado que desea limitar su intervención en Oriente.

Las correspondencias de Dublin dicen que la agitación es cada vez mayor en Irlanda, negándose muchos arrendatarios de tierras a pagar a los propietarios.

La prensa liberal sostiene que la Cámara de los llores tiene una gran responsabilidad en el actual estado de cosas por haberse negado a aprobar el proyecto de ley sobre la cuestión irlandesa votada por la Cámara de los comunes.

Paris, 29.
El *Diario Oficial* publica los decretos nombrando subsecretarios a los Sres. Horacio Choiseul y Reynal.

Londres, 29.
El *Daily Telegraph* de hoy dice que continúan las negociaciones en Ragusa.

Un coronel turco llamado Said-Bey llegó ayer a dicho puerto acompañado de otros dos oficiales otomanos, celebrando en el acto una conferencia con los almirantes de las escuadras.

Se asegura que estos han pedido nuevas instrucciones a sus gobiernos.

El almirante de la escuadra italiana estuvo ayer a punto de perecer ahogado, pues al trasladarse de un buque de la escuadra a otro zozobó el bote que le conducía.—*Fabra.*

Ha sido nombrado de real orden, por la Presidencia del Consejo de ministros, secretario interino del consejo de administración de la Caja de huérfanos y huérfanas de la Península, el general D. Joaquín Colomo y Puche, vocal del mismo consejo desde su creación, aunque ha estado en Filipinas algún tiempo.

po desempeñando el importante cargo de segundo cabo del archipiélago.

Ha regresado a esta corte el jefe del cuerpo civil de vigilancia, Sr. Querredo Donis.

Ha sido pasaportado para esta corte el teniente de navío D. Felipe Gutiérrez.

Se ha dispuesto entre en dique, en Cádiz, la fragata *Bianca*.

Ayer se celebraron los ejercicios de oposición al premio extraordinario de la licenciatura en la facultad de medicina, habiendo obtenido aquel D. Pedro Cabello y Francés.

La tormenta que descargó hace tres días en Barcelona fué grave en consecuencias. Uno de los rayos causó la muerte instantánea a una pobre mujer de mediana edad, a quien la tempestad había sorprendido cuando pasaba por la carretera de la Bordeta.

El rayo fué tan intenso y cogió tan de lleno a la infeliz mujer, que dejó su cuerpo casi carbonizado, en cuyo estado la encontraron algunos trabajadores.

La desgraciada víctima era viuda, y deja seis hijos; para colmo de desdichas una de sus hijas, al saber tan infausta nueva, afectose en tal grado que se le estravió la razón.

Según dice un colega de Huesca, han vuelto a animarse los mercados de vinos en todo Aragón, por haber recibido algunos comisionistas orden de comprar a toda prisa.

En el número 17 de las casas llamadas de Caparrós, junto al cementerio de Málaga, se cometió ayer un crimen que produjo penosa impresión en el vecindario.

Parece que una joven, llamada Margarita Canizares, habitante en dicha casa, había tenido relaciones amorosas con un individuo de oficio blanqueador y que, terminadas estas, admitió la declaración de otro, con el cual iba a contraer matrimonio. Pero la suerte lo había dispuesto de otro modo. El amante despechado se presentó en la casa de su antigua novia y llamando a esta por medio de unas amigas, la disparó un tiro en la cabeza, dejándola cadáver en el acto. El agresor emprendió la fuga.

Según anunciamos oportunamente, hoy publica la *Gaceta* la orden de pago de la mensualidad corriente a todas las clases que perciben haberes del Estado, para el día 1.º de octubre.

En Madrid se satisfará en efectivo metálico.

La asignación del material en los centros, se pagará el día 5.

Mañana, a las siete de la noche, celebrarán en el restaurant de «La Perla» un banquete los dueños de tiendas de hambres en conmemoración del fallo de

la dirección general del ramo, confirmado por real decreto de 22 de julio último, sobre reparto de la contribución industrial de 1879-80.

Han fallecido: en Palma de Mallorca el joven médico D. Cosme Muntaner; en Málaga, el Sr. Sánchez de Leon, padre del conocido actor D. Enrique; en Sevilla el médico D. Isidoro de Carvajal, y en Pamplona D. Atanasio Salazar, jefe de Fomento.

La señorita Helena Gladstone, hija menor del gran estadista inglés, acaba de entrar de institutriz en un colegio de Londres.

Ayer llegaron a esta corte los señores marqués de Badillo, Muñoz, la marquesa de Torrelavega y el diputado Sr. Lorige, y salió el ilustrísimo señor obispo de Segorbe.

Los aposentos que ocuparon en el real palacio los archiduques Rainero son los que se destinan para alojamiento a la infanta Amalia, viuda del príncipe de Baviera.

Hoy han visitado las obras de la nueva cárcel-modelo, los señores subsecretario del ministerio de la Gobernación, director de Penales y gobernador civil de Barcelona, nuestro querido amigo Sr. Pérez Ossio.

El estado de las obras es muy satisfactorio, y los trabajos adelantan con rapidez, y en breve podrá habilitarse una parte del edificio con objeto de que puedan ser trasladados al establecimiento los presos de la cárcel del Saladero.

A las tres y media de la tarde se han reunido en consejo los ministros en el palacio de la Presidencia.

No está aun resuelto el día en que saldrá de Madrid S. M. la reina doña Isabel.

El *Globo* nos critica en una miscelánea, porque hemos desmentido el rumor de que el gobierno proyectaba realizar un empréstito con el Banco de España, y en la sección de noticias confirma erróneo sobre el particular hemos dicho.

Se ha telegrafiado a la comisión de marina establecida en Londres, que remita a la brevedad posibles las condiciones y planos de los dos cruceros en construcción.

Hoy se ha recibido en el ministerio de la Gobernación el siguiente despacho teleográfico:

«Segovia 29 (2-45 tarde). En la madrugada del día de ayer se declaró un incendio en el pueblo de Carballos. Fué en pocos momentos reducido a cenizas cinco casas con cuantas ropas, granos y efectos contenían. Hay que lamentar la muerte de tres mujeres y una niña. Un hombre ha sufrido graves quemaduras

y su estado es gravísimo, temiéndose por su vida.

Han sido también pasto de las llamas siete caballerías y seis cabezas de ganado de cerda. A los auxilios de la guardia civil y al arrojé de los vecinos de los pueblos inmediatos se debió el que no haya tomado el incendio proporciones mayores de las que ha alcanzado.

El gobernador ha iniciado una suscripción en la provincia para socorrer a las víctimas del siniestro que han quedado reducidas a la miseria.

Per el ministerio de la Gobernación han sido concedidas del fondo de calamidades, 500 pesetas, con objeto de remediar en parte las necesidades más urgentes, consecuencia del siniestro de Carballos.

Ha regresado a Zamora D. Máximo Cánovas del Castillo.

La *Gaceta* publica hoy, además de las disposiciones de que en la edición de la mañana damos cuenta, el real decreto de la presidencia del Consejo de ministros nombrando ministro del tribunal de Cuentas al director general de Impuestos D. Carlos Grotta.

Hoy se ha celebrado la vista de la denuncia contra nuestro colega los *Don Mundos*. El fiscal ha pedido para el período 30 días de suspensión.

Deseamos un fallo absolutorio al colega.

Pagos.—Caja de Depósitos.—Días 1 y 2 de octubre.—Satisfará todas las carpetas presentadas a señalamiento hasta la fecha por el tercer trimestre del año actual de los depósitos constituidos en la misma con los efectos públicos siguientes:

Bonos del Tesoro, carpetas núms. 1 a 98. Obligaciones del Banco y Tesoro interior, números 1 a 38. Obligaciones del Banco y Tesoro exterior, c. 1 a 6. Obligaciones sobre productos de aduanas, c. 1 a 16.

Dirección de la Deuda.—Día 30 del actual.—Creaciones.—Renta perpetua interior, factura 9351.—Participes legos en diezmos, f. 973, 1101 y 1111.—Deuda personal, f. 120077.

Conversiones.—En renta perpetua interior.—Procedente de deudas antiguas, facturas 222 al 234, 1119, 1120 y 8105.—Procedente de participes legos en diezmos, facturas 2372, 2376 al 2378.—Procedente de inscripciones y canje, f. 204, 13187, 13188, 13189, 13197, 13199, 14028, 14027 y 14031.—Procedente de residuos de la misma renta, f. 13849, 13832, 13854, 13858, 13860 al 13863 y 13886.

Capitalizaciones.—En renta perpetua interior.—De intereses de inscripciones, facturas 1136, 4561, 4563, 4632, 13203, 13211 al 13223, 13337 al 13339 y 13365 al 13367.—De recibos de intereses, f. 13285, 13284, 1111, 14114, 1423, 1429, 1432, 1430, 1444, 1443, 1438, 1462 al 1464 y 1468 al 1470.

En deudas amortizable al 2 por 100 interior.—De residuos y canje, f. 1800 a 1820, 1832 a 1864 y 1866.

SUBASTAN.—El 30 de octubre las obras del trozo tercero de la carretera de Serna a Venta de la Estrella, Logroño, sección del límite de Burgos al hospital de Ventrosa, tipo, 61418'92 pesetas.—El 10 de noviembre

de repente, y habiéndose vuelto hacia el espejo de Venecia, lanzó un grito terrible. Genoveva asombrada le miró sin explicarse la causa de aquel espanto que miraba retratado en su semblante.

En el espejo acababa de ver Fernando el espectro de su amigo, de aquel a quien había engañado tan indignamente; había visto su rostro sobre el cual la muerte había impreso su palidez mate... se había sobregalado bajo el peso de su ardiente mirada. Había abierto y cerrado los ojos en menos de un segundo, y cuando se tranquilizó, había vuelto a mirar, pero la visión había ya desaparecido. Entonces no queriendo dar crédito a una causa puramente fantástica, corrió hacia la puerta que se encontraba frente al espejo, levantó el pesado portier que la cubría, y se convenció que la puerta estaba cerrada. Trató de abrirla y estaba cerrada por fuera.

—¿Qué locura! — dijo procurando vencer el mal efecto que le había producido aquella alucinación.—Eso es obra de mi imaginación... eso es efecto de la fiebre que me devora... voy a volverme loco, con el miedo de los niños...

Genoveva, al ver en el rostro de Fernando diversas impresiones, le preguntó: —¿Qué tienes?

—Nada, — dijo vivamente el joven, — nada...

Después de algunos minutos de silencio añadió: —Vaya, Genoveva; hablaremos más tarde del perverso que nos está reservado. En este momento es preciso no ocuparse más que de tu marido... Yo daré los pasos que sean necesarios. Conozco sus negocios como los míos; tú no tienes necesidad de ocuparte de nada. Lloro y rezo cerca de tu hija.

Genoveva no respondió.

Fernando se levantó y salió.

Cuando estuvo fuera del cuarto, Genoveva hizo un movimiento de cabeza, y dijo: —¡El miserable...! ¡Qué desgraciada soy! Y vertió abundantes lágrimas.

Cuando Fernando salió a la antecámara se encontró frente a Simon, apoyado en el quicio de la puerta de la alcoba de su amo.

Fernando se acordó entonces de lo que había dicho Genoveva, y viendo al marinero como en actitud de decirle algo, le preguntó con bastante dureza: —¿Qué haces ahí?

—Os esperaba, señor Seglin...

—¿Que me esperaba? y por qué?

—Si queréis bajar al jardín... os lo podré decir... porque, —añadió a media voz,—yo no quisiera que me oyese mi señora... ¡la pobre señora!...

—¿Qué es eso?

—¡Ah! son recomendaciones que me ha hecho mi pobre amo al morir, para vos...

—Bueno... Pero antes quisiera yo ver a mi pobre amigo...

—Luego le vereis... —dijo Simon procurando llevarse a Fernando.—Es necesario que yo os hable y quisiera hacerlo antes de que abandonárais esta casa...

—¡Seal! —dijo afectando un aire indiferente Fernando, disponiéndose a bajar la escalera. Pero en aquel instante, Simon apoyó la cabeza en la puerta como si tratara de escuchar... Acababan de dar tres polpecitos, perceptibles únicamente para Simon. Este cambiando de repente de dirección, dijo:

—Si os da lo mismo, puedo deciros lo que tengo que hablar en la alcoba de mi amo, porque no quiero dejarle solo.

—¿Cómo! ¿no le veis nadie? —dijo Fernando.— ¡Lo habéis tú solo! Entremos pues.

Y siguiendo al marinero entró en la alcoba mortuoria.

Al ver sobre el lecho estráñamente alumbrado por la luz de cera, el cadáver de su amigo, Fernando se precipitó y cayó de rodillas; después, cogiendo la mano derecha del muerto entre las suyas abrasadas por la fiebre, exclamó sollozando:

—¡Pedro! mi querido amigo, ¿es posible que hayas muerto?

Y sus lágrimas corrían por la helada mano de Pedro.

Era un cuadro imponente el que ofrecía la habitación en aquellos momentos, pues para completar el cuadro que queda descrito, el marinero Simon con los dientes apretados y frunciendo el ceño, contemplaba al falso amigo como asustado.

El naciente día penetraba a través de los cristales de las ventanas, con luces fantásticas que luchaban con la roja de la cera. Fernando haciendo un esfuerzo se levantó y besando a su amigo en la frente, dijo:

—Pedro, hermano mío, mi amigo, yo velaré por las personas para ti tan queridas que dejas en este mundo.

Simon le miraba con las manos crispadas; tuvo un momento en que fué tal su ira que le dieron intenciones de dejar estampados en la frente de su amo los labios de Fernando. Este se levantó justamente en aquel momento y dijo:

—¿Qué quieres, Simon?

El marinero se retiró recordando el juramento que había hecho a su amo; y elevándose las uñas en su carne, hizo un gesto para aparentar que estaba tranquilo, y respondió:

—Voy a bajar un momento... subiré al

instante; tened la bondad de velarle un minuto.

—Vé a donde tengas que ir, que yo le velaré.

Simon salió porque la cólera le ahogaba; pero al cerrar la puerta se le ensanchó el corazón y dijo:

—Si no fuera porque él vive y ha de vengarse con oraciones, juró que no vivía ni un segundo más ese Judas.

VIII.

Un amigo leal.

Al salir el marinero de la alcoba mortuoria supo por Anita que la señora se había encerrado en su cuarto con su hija, después de haber recomendado mucho que no entrara nadie a verla.

—Pero ¿y si quiere hablarle Fernando? —preguntó Simon.

—Me ha dicho que no le abra la puerta, —respondió la criada.

—¡Ah! —dijo el marinero, guiñando el ojo. Bajó al jardín, y como los acontecimientos que se habían precipitado en aquella noche le habían puesto calefaccionado, dió algunos paseos con objeto de tomar el fresco de la mañana. Simon se paseaba agitado; una idea constante le preocupaba y le aterraba: la voluntad de su amo.

Ante el rígido cadáver de su amo sentía correr por sus venas mortales temblores. Vivía en un misterioso complot, cuyo enigma le espantaba. Unas veces sonreía y otras simiestros presentimientos cruzaban su cerebro, se plegaba su frente, un temblor nervioso agitaba sus labios y su paffo amenazador hería el vacío, diciendo con voz sorda:

—¡Oh!... ¡le estrangularía sobre su cadáver!

Luego Simon se pasaba las manos por los ojos como si tratara de hacer desaparecer alguna visión que le molestaba, secaba con la mano el sudor que bañaba su frente, y para tranquilizarse repetía su frase favorita:

—¡Espera! ¡espera!

Después de pasear un buen rato, volvió a la alcoba de su amo; y entrando sin llamar sorprendió a Fernando, el cual a su vista se alejó precipitadamente de un mueble donde guardaba Pedro los papeles.

De una ojeada rápida, Simon se hizo cargo de lo que había pasado en su ausencia. Fernando al encontrarse solo había procurado conocer la situación de su amigo. Pero había luchado con un imposible; el marinero, siguiendo las instrucciones de su amo, había cerrado todos los muebles y se había

guardado las llaves. La carta colocada por Davanne sobre la mesa de noche, tenía señales de haber sido manoseada e intentada abrir... Fernando había tenido, en efecto, intenciones de abrir la carta. Al ver el erizado de su amigo y procurando ocultar el embarazo de que se hallaba poseído le preguntó:

—Simon, ¿qué es esto? —y le enseñó la carta...

—Lo ignoro, señorito Fernando; mi aferez me entregó esa carta en el instante en que se encontraba muy grave, y al preguntarle si se la debía entregar a su esposa me dijo: «No, ponla sobre la mesa de noche, y cuando volvais del cementerio de darms sepultura, se la das a mi mujer, para que la abra en esta estancia, porque esa es mi última voluntad.»

—Entonces tu debías haber guardado esa carta, porque es imprudente dejarla donde está.

Esto mismo pensaba también Simon en aquel instante, pero dijo:

—¡Oh! no hay cuidado; nadie debe entrar aquí más que yo. Además, esa fué la última voluntad de mi amo, y yo debí respetarla; pero como vos sois más que un amigo, pues erais un hermano de mi aferez, de aquí que yo no haya faltado a la orden. Pero ninguna otra persona entrará aquí.

Hubo un momento de silencio, al cabo del cual Fernando dijo a Simon:

—Vamos a la alcaldía a dar cuenta de esta defunción.

—Estoy a vuestras órdenes.

—Pero, —dijo Fernando con embarazo,— es necesario que hablemos antes.

Simon inquieto, guiñando el ojo y mordiendo los labios, aguzaba el oído para no perder ni una sola palabra.

—Mi querido Simon, —continuó Fernando,— ¡ya ves qué dolor. Esta muerte increíble y tan repentina ha trastornado toda la casa; a pocos pasos de aquí se encuentra la desgraciada Genoveva, casi loca con esta desgracia tan inesperada. El estado en que se encuentra la infeliz es espantoso, el menor incidente puede quizá acarrear una nueva catástrofe. Tengo miedo de que trate de ver al que tanto amaba, y que esa escena desgarradora se convierta en una enfermedad mortal...

Siempre con la cabeza baja, el erizado Pedro escuchaba lo que le decía Fernando, tratando de sondear las intenciones de aquel.

—Es necesario impedir esto a todo trance, —añadió Fernando.

—Pero cómo? —dijo el marinero.— Yo no puedo cerrar a mi señora la entrada en la

bro. de las del trozo de Rute a Iznajar. presupuesto 710607.41.—El 15 de octubre...

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 29 DE SETIEMBRE.

La CORRESPONDENCIA ha recibido esta tarde, después de cerradas las ediciones...

Paris, 29. Al principio de la semana próxima se comenzará a aplicar el segundo decreto...

Roma, 29. Se asegura que está redactado ya un importante documento, en el cual el Papa...

Londres, 29. Las correspondencias de Irlanda prevén nuevos trastornos en aquella isla.

Madrid, 29 (tarde). El Dolly News, en su edición de esta tarde...

Madrid, 29 (10-30 m.). Apertura de la Bolsa de hoy: El 8 por 100 consolidado exterior español...

Madrid, 29 de setiembre de 1880. Muy señor mío: En la edición de la mañana de hoy...

Hoy se han quemado en la Deuda un millón 45000 documentos, por valor de 4156 millones nominales.

Hoy ha empezado a colocarse por la empresa «Spanish American Telephone Company»...

Hoy ha llegado a Madrid el secretario de la embajada de Alemania.

Hoy ha salido de Madrid con dirección a Estremadura, el presidente del Ateneo, D. José Moreno Nieto.

Mañana se celebrará el acto de la vista de la denuncia contra la Discusión, a quien defenderá el Sr. Martos.

Hoy se han celebrado en la capilla de Palacio solemnes honras con motivo del aniversario de la muerte de Fernando VII...

ciudadanos por sus proclamas virtudes cívicas. Y en nombre de los deberes de imparcialidad...

La real familia ha paseado esta tarde por la Casa de Campo. Se ha descubierto una falsificación de billetes para las corridas de toros...

Nuestro colega el Constitucional Español ha sido sentenciado hoy, pero parece que hasta mañana no se publicará la sentencia.

En la tahona de la calle de Toledo número 116 se ha perpetrado esta tarde a las dos un sangriento crimen.

Respecto de este suceso se decía de público lo siguiente: Parece que hace cinco días entró como operario en dicho establecimiento un joven llamado José María Alvíte...

Hoy, a la hora que hemos dicho, empezó a disputar con un compañero del oficio, y sacando del bolsillo de la chaqueta una navaja de regulares dimensiones...

El agresor se despojó de la chaqueta como por ensalmo y se puso en precipitada fuga por las calles del Huiciladero...

El ministro de Alemania ha visitado esta tarde al ministro y subsecretario del departamento de Estado con el fin de presentarles al nuevo primer secretario de la legación alemana en esta corte.

El conde de Solms ha manifestado gran extrañeza a los citados funcionarios de la facilidad con que acogen ciertos periódicos noticias absurdas sobre cosas serias.

El nuncio de S. S. y el encargado de negocios del celeste imperio han ido esta tarde al ministerio de Estado en ocasión en que el marqués del Pazo de la Merced se hallaba en la Presidencia...

El agente de la autoridad que fué detenido anteayer a consecuencia del alboroto ocurrido en el café Imparcial, no pertenece a la ronda judicial, como se ha dicho, sino a la ronda de la higiene.

Poco podemos decir respecto a la sesión celebrada esta tarde por el ayuntamiento, porque habiendo comenzado a las cuatro, a la hora en que cerramos el número había adelantado muy poco la discusión.

En el despacho de oficio se dió cuenta de haberse terminado la colocación de bocas de riego en el barrio de Argüelles, en cuyas obras solo se han gastado 10911 pesetas, de las 17000 consignadas para dicho servicio.

Entrado en el orden del día, se discutió el dictamen de la comisión de Hacienda sobre restablecimiento en el presupuesto de una partida para gastos de la inspección de cementerios...

Y siendo muy avanzada la hora, nos retiramos de la tribuna. Un público numeroso asiste hoy a la sesión, siendo la creencia general que se discutirá el asunto de la necrópolis.

Ampliando la noticia referente al crimen perpetrado en la tahona núm. 116 de la calle de Toledo, de cuyo suceso nos ocupamos en otro lugar, podemos decir que el presunto autor del crimen, José María Alvíte, se arrojó desde el balcón del piso principal de dicho establecimiento...

Cuando fué llevado al Saladero se quejaba de dolores en una pierna a consecuencia, según parece, del golpe que sufrió al arrojarse del balcón, según hemos consignado.

En el monasterio de Don Juan de Alarcón ha terminado hoy la solemne novena que su real archiepiscopado viene celebrando anualmente a su escelsa titular Nuestra Señora de las Mercedes.

Per la tarde se ha reunido en el sagrado recinto muchas y muy elegantes damas de la aristocracia madrileña, condes de la Santísima virgen, habiendo ocupado la cátedra sagrada el reputado orador D. German Aledo.

En la subasta celebrada hoy en el ministerio de Fomento para la construcción de un tranvía de Mércia a Loreca, ha sido adjudicado a D. Domingo de Sendra.

En casa de un amigo nuestro compraron hoy a una vendedora ambulante un ciento de huevos, todos los cuales resultaron hallarse en completo estado de putrefacción.

Según se aseguraba hoy en círculos militares, parece que el brigadier don Timoteo Sánchez, gobernador militar de Toledo, ha solicitado permiso para venir a Madrid, con objeto de explicar verbalmente lo ocurrido en la escuela de tiro.

Han salido para los respectivos castillos donde han de extinguir el arresto de dos meses que les ha sido impuesto, los siete comandantes de la escuela de tiro de Toledo.

Por el ministerio de Marina se han tomado las resoluciones siguientes: Concediendo licencia por enfermo al primer médico D. Carlos Melcior.

Destinando a la corbeta Ferrolana al primer practicante D. Cándido Lamas, y a la escuela de jóvenes de infantería de Marina a D. Tomás Gómez y Hidalgo.

Concediendo dos meses de licencia al alférez de navío D. Luis Fernandez de Parga, y la medalla de la guerra civil al capitán de fragata D. Carlos Ruiz Cankles.

Adjudicando la subasta para la construcción de las calderas de la goleta Caridad, a la sociedad «Maquinaria marítima y terrestre de Barcelona».

La buena elección de las obras y la fama de los artistas encargados de su interpretación auguran un éxito extraordinario a estos conciertos, que serán dirigidos por el maestro Vazquez, excepto la hecha de las composiciones del Sr. Saint-Saens, que serán dirigidas por este maestro.

El último número de la América contiene notables trabajos de los señores Castellar, Becerra, Portuondo, Asquerino (don Eusebio), Rodríguez Pinilla, Cañamaque, Fernández y González, Prieto y Prieto, Zaragoza, Olavarria y Moya.

Ha llegado a esta corte el profesor de matemáticas D. Jesús Buitrago. El día 1.º de octubre continuará sus tareas en su academia, plaza de Navalon, 2.ª pral.

Ningún aficionado al progreso de las Bellas artes dejará de leer con interés el anuncio del grandioso establecimiento que se acaba de inaugurar en esta corte. La escultura, el grabado de medallas, el de

El consejo de ministros ha terminado a las seis de la tarde. Según nuestros informes se han tratado en él algunos asuntos de gobierno, especialmente de Gobernación, Guerra y Fomento.

Han quedado aprobadas las circulares referentes a las provincias vascoas, cuyos documentos publicará la Gaceta mañana.

Se ha acordado hacer algunas aclaraciones a la circular relativa a las academias militares.

Se ha aprobado en principio las propuestas de gracias y quedarán ultimadas en el consejo que presidirá S. M. mañana, y se ha determinado que el ministro de Fomento saiga el día 1.º en el tren-correo para Zaragoza, a presidir el consejo filoxérico.

Se ha hecho también algunas ampliaciones de crédito para gastos en Cuba y Filipinas, y se han ocupado además de asuntos de Hacienda y de Marina.

Noticias de espectáculos: Procedentes del extranjero, han llegado esta mañana cuatro bellas señoritas suecas, artistas musicales, que harán su presentación ante el público del lindo y favorecido teatro Folies Ardennes, el sábado próximo, con sus aplaudidos cuartetos a voces solas, conocidos por Cuartetos Svea.

Han llegado a Madrid el célebre pianista y reputado compositor Saint-Saens y el notable concertista Sr. Paul Viardot. Ambos artistas se presentarán ante el público de Madrid el próximo domingo, en el concierto que se verificará en el teatro del Príncipe Alfonso.

La empresa del teatro de la Zarzuela ha contratado el cuerpo de baile francés dirigido por la primera pareja Barette-Dorst, que goza de gran fama en París. Este cuerpo de baile comenzará a actuar en los primeros días de noviembre.

El próximo domingo se celebrará en el teatro y circo del Príncipe Alfonso el primero de los cinco conciertos que se propone dar la sociedad que dirige el maestro Vazquez, y en los que tomarán parte el célebre pianista y renombrado compositor Saint-Saens y el reputado concertista señor Viardot.

El programa es el siguiente: 1.ª parte. Overture de la Estrella del Norte (Meyerbeer). Concierto en sol menor para piano, con acompañamiento de orquesta, composición de Saint-Saens, ejecutado por el autor.

2.ª parte. Suite d'Orchestre, preludio. Sarahana. Gavotta andante y final, obra de Saint-Saens.

3.ª parte. Variaciones para violín sobre un tema de Haydn, ejecutadas por el señor Paul Viardot (Leonard). Danza macabra, de Saint-Saens, composición que tantos aplausos ha valido a la sociedad Unión Artístico-Musical, y tanto nombre ha dado a su autor.

Solos de piano ejecutados por Saint-Saens. La buena elección de las obras y la fama de los artistas encargados de su interpretación auguran un éxito extraordinario a estos conciertos, que serán dirigidos por el maestro Vazquez, excepto la hecha de las composiciones del Sr. Saint-Saens, que serán dirigidas por este maestro.

El último número de la América contiene notables trabajos de los señores Castellar, Becerra, Portuondo, Asquerino (don Eusebio), Rodríguez Pinilla, Cañamaque, Fernández y González, Prieto y Prieto, Zaragoza, Olavarria y Moya.

Ha llegado a esta corte el profesor de matemáticas D. Jesús Buitrago. El día 1.º de octubre continuará sus tareas en su academia, plaza de Navalon, 2.ª pral.

Ningún aficionado al progreso de las Bellas artes dejará de leer con interés el anuncio del grandioso establecimiento que se acaba de inaugurar en esta corte. La escultura, el grabado de medallas, el de

sellos, tirabres y estampillas: las máquinas y la fotografía como auxiliar, dirigidas por el joven B. Victoria González, que viene de concluir sus estudios en París y Londres, son la garantía de esta casa.

BOLETIN RELIGIOSO. SANTO DE MANANA.—San Jerónimo, doctor. Temperatura máxima de ayer en Madrid, 28.6, mínima, 14.3. Ayer no nevó en provincia alguna.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta horas en la iglesia de monjas jerónimas de la Concepción, donde se celebrará a San Jerónimo su fundador con misa mayor y sermones y por la tarde a las cinco se cantarán solemnes completas, terminando con la reserva.

En la parroquia de San Ginés se celebrará al doctor San Jerónimo con misa mayor, manifiesto y sermones que predicará D. Manuel Uribe y Gonzalez, y por la tarde a las cinco completas y reserva.

También se celebrará a San Jerónimo en las monjas Carboneras; a las nueve y media será la misa mayor con manifiesto y sermones que predicará D. Gregorio Benito y Pelaez.

Continúan celebrándose las novenas de la Virgen de las Mercedes en la iglesia de monjas de Góngora y en la parroquia de San Millán, la de la Virgen de los Pellos en las monjas Vallescas y la de Santa Florentina en San Justo.

La asociación de Nuestra Señora de Lourdes celebra en la capilla del Obispo de las cinco de la tarde el piadoso ejercicio de la Buena Muerte, dirigiéndolo los señores D. Miguel Martínez y D. Manuel Morales.

Visita de la corte de la tarde.—Nuestra Señora de las Tribulaciones en Loreto, y la de las Angustias en las Escuelas pías de San Fernando o en el oratorio del Olivo.

OPARADA. Que mande cuarta quinta y una lotería, se arme, a mi me tiene sin cuidado; en la segunda quinta solamente grato solaz yo hallo.

TEATRO ESPAÑOL.—9.—T. 3.º. Impar.—Tentar al diablo.—No la hagas y no temas. APOLO.—8 1/2.—T. 3.º. impar.—El doctor y el amor enamorado.—Apoteosis.

COMEDIA.—8 1/2.—T. 3.º.—La oveja de la carnicería.—Música clásica. FOLIES ARDENNES.—8 1/2.—El asesinato de Arganda.—Los Madriles.—Ejercicios gimnásticos por los hermanos Croyani.—El célebre William y Wood.—El manifiesto de Altes de Silva.

VARIEDADES.—8 1/2.—La canelero de la Lola.—Piensa el ladrón.—De soldado a brigadier. LARA.—8 1/2.—T. 3.º.—De tiro largo al norte.—Con la música a otra parte.

ESLAVA.—8 1/2.—La voz de la sangre.—Los carboneros.—En el tren.—A sangre y fuego. MARTIN.—8 1/2.—Quién anda ahí.—Merluzá.—Una víctima inocente.—Por un ángel.—Baile.

INFANTIL.—8.—El palomar de fray Anselmo.—La tonita del lugar.—Mujeres en huelga.—La cigarrera del Lavapiés.—Madrid viejo y Madrid nuevo.—Baile. LICEO DE CAPELLANES.—8 1/2.—Fuera.—La Coquette.—Buenas noches Sr. D. Cirmon.—Baile.—Actores improvisados.—Gracias a Dios que está puesta la mesa.

RISA.—8.—El cazador salvaje.—Todos locos.—La galleguita del Valle.—Un toro de muerte.—Baile.

BOLSA-COTIZ. OFIC. DE 29 SETIEMBRE. FONDOS PUBLICOS. (ÚLTIMO PREGIO.)

Table with 3 columns: Description, Sep 28, Sep 29. Includes items like Renta perp. del 3 por 100, Renta perp. exterior, etc.

NO OFICIAL. A LAS CUATRO.—8 por 100 al contado, 22-35.—Fin de mes, 22-35.—Fin próximo, 22-35.—Firme.—F.

Advertisement for DON J AQUIN ADRIAENSSENS Y RODRIGUEZ, jefe superior de administración e intendente general de Hacienda pública de la isla de Puerto-Rico, ha fallecido.

